



Ökologisch-Demokratische Partei



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 26.09.2016

Antrag: Öffentlichkeitsarbeit für den Wettbewerb STADTRADELN verstärken

Im „Jubiläumsjahr Rad“ 2017 vertieft und erweitert die LH München die Öffentlichkeitsarbeit für das STADTRADELN¹. Folgende Elemente können den Bekanntheitsgrad steigern und damit die Teilnahme erhöhen und so dem Radfahren in der Stadt zu stärkerem Fahrtwind verhelfen:

- Aufruf des Oberbürgermeisters zur Teilnahme, z.B. durch Videobotschaften,
- Auftaktveranstaltung STADTRADELN in München mit dem STADTRADELN-Botschafter am 1. Mai 2017 zum Start der STADTRADELN-Tour durch Deutschland,²
- Begleitende Berichterstattung während des STADTRADELNs in München,
- Gewinnung zur Teilnahme von Schulen, Unis und großen Arbeitgebern in München, ähnlich wie z.B. bei Audi in Ingolstadt,³
- „Aktionsräder“ mit Infotafeln in der ganzen Stadt,
- Wettbewerb mit einer anderen Stadt oder dem Landkreis München,
- Ideenwettbewerb rund um das Fahrradfahren analog Baden-Württemberg⁴.

Begründung

2017 ist ein Jubiläumsjahr in zweierlei Hinsicht: Vor 200 Jahren wurde das Fahrrad erfunden und STADTRADELN jährt sich zum zehnten Mal. Seit Beginn dieser Aktion des kommunalen Netzwerks *Klimabündnis e.V.* ist München eine der aktivsten Städte, 2010 war München sogar Sieger in der Anzahl der geadelten Kilometer. Von 2014 bis 2016 stiegen diese Kilometer von 481.773 auf 769.720. Nach 10 Jahren ohne große Werbung haben nun aber Städte wie Leipzig und Dresden die Münchner deutlich eingeholt, Ingolstadt, elf Mal kleiner als München, hat die Landeshauptstadt sogar überholt.

Die Aktion STADTRADELN bietet sich geradezu an, einen Wettbewerb unter den Teilnehmern zu befeuern, bzw. die gesamte Stadt gegen eine andere Stadt oder den Landkreis München antreten zu lassen. 1.000.000 km sind sicherlich ein Ziel in Reichweite.

Übergeordnetes Ziel ist es, viele Teilnehmer häufiger aufs Rad zu locken, ihnen die Alltagstauglichkeit des Radfahrens praktisch erlebbar zu machen und nebenbei Lärm sowie Abgase zu vermeiden und auch die persönliche Gesundheit zu stärken.

Jeder für eine solche Aktion ausgegebene Euro zahlt sich aus. München erhält die eingesetzten Mittel vielfach zurück, z.B. in Form von weniger Staus, weniger überfüllten Bussen und Bahnen, aktiver und gesunder Bevölkerung - und das nicht nur im Aktionszeitraum.

Sonja Haider (ÖDP)

Cetin Oraner (DIE LINKE), Tobias Ruff (ÖDP), Brigitte Wolf (DIE LINKE)

1 www.stadtradeln.de

2 STADTRADELN-Botschafter Rainer Fumpfei hat seine Bereitschaft signalisiert, die Jubiläums-Tour 2017 in München zu beginnen.

3 http://www.volkswagenag.com/content/vwcorp/info_center/de/news/2016/07/stadtradeln.html

4 <http://www.200jahre-fahrrad.de/jubilaewettbewerb>

Ausschussgemeinschaft: ÖDP Stadtratsgruppe & DIE LINKE Stadtratsgruppe

Rathaus, Marienplatz 8 • Stadtratsbüro: Zimmer 174 – 176 • 80331 München

ÖDP: Telefon: 089 / 233 – 269 22 • E-Mail: stadtrat@oedp-muenchen

DIE LINKE: Telefon: 089 / 233 – 252 35 • E-Mail: info@dielinke-muenchen-stadtrat.de